Jueves 06 de Mayo del 2010

Última modificación 06.05.2010

El Financiero Crisis europea pone en jaque frágil recuperación mexicana Marcela Ojeda Castilla Si la crisis griega se complica más, existe el riesgo de que el mundo nuevamente caiga en recesión, y México será frágil. "Es muy probable que quien caiga en recesión sea Europa y que esto se manifieste en EU a través de un menor crecimiento económico del que podría haberse estimado, situación que eventualmente frenaría a México", dijo a EL FINANCIERO, Raúl Feliz. El profesor-investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) aclaró que aunque es poco factible que durante este año pudiera producirse una afectación importante, existe el riesgo de que la incipiente recuperación que se está viviendo en México sea transitoria. Un problema que se extenderá por años (Clara Zepeda Hurtado) Tras pagar el costo de las políticas económicas utilizadas en la crisis, un lento crecimiento económico con elevadas presiones fiscales en los países industrializadas son parte de un problema que será recurrente en los próximos años. "En las próximas semanas continuaremos escuchando noticias sobre los países de la zona euro, induciendo algunos periodos de ajustes en los mercados accionarios. "Sin embargo, los riesgos se están concentrando para 2011, concluye el estudio ¿ A pagar los platos rotos? de Monex Grupo Financiero. Los elevados déficit fiscales y niveles de deuda que presentan las economías avanzadas, como consecuencia de la crisis financiera, obligarán a los gobiernos a buscar reducción en el gasto público y a una mayor recaudación para disminuir las presiones en sus finanzas. Pemex sigue sin encontrar "el tesoro" Esther Arzate De los 14 pozos que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha perforado en aguas profundas del Golfo de México, seis resultaron secos, lo que representa pérdidas a la empresa de entre 600 y 900 millones de dólares, pero este año la paraestatal incursionará en una zona cercana a la frontera marítima con Estados Unidos, donde disminuirá el riesgo porque los descubrimientos en el territorio estadounidenses permiten suponer la existencia de hidrocarburos. El subdirector de Exploración de Pemex Exploración y Producción (PEP), Antonio Escalera Alcocer, explicó que a finales de este año la paraestatal iniciará la perforación del pozo Maximino en la zona de Perdido frente a las costas de Tamaulipas, cerca de la frontera marítima con Estados Unidos. Cae 42% la IED en América Latina Ivette Saldaña México fue desplazado del segundo al tercer lugar como principal destino de la Inversión Extranjera Directa (IED) en Latinoamérica en 2009, al caer su monto en 51 por ciento y ser rebasado por Brasil y Chile. Esta disminución tuvo que ver con la crisis económica y no con la inseguridad en el país, ya que en toda la región la IED se contrajo en 42 por ciento, al pasar de 131 mil 938 millones de dólares en 2008 a 76 mil 681 millones en 2009. Se estima que en 2010 la inversión foránea repuntará entre 40 y 50 por ciento. México, rezagado en el índice de globalización Viridiana Mendoza Escamilla Nuestra dependencia de la economía estadounidense, la falta de mano de obra capacitada, lentos avances laborales y poca incursión en el desarrollo tecnológico mantienen a México rezagado en el índice de globalización, donde ocupa el lugar 39 de 60 países evaluados. Alejandro Alba, socio director de asesoría de negocios de Ernst & Young, explicó en conferencia de prensa, que México ha quedado limitado en el intercambio de tecnología e ideas ante la falta de inversión pública. Asimismo, el país enfrenta el reto de lograr una diversificación de sus vínculos comerciales. "Insuficiente", el esfuerzo en mejora regulatoria: OCDE Ivette Saldaña Los esfuerzos del gobierno federal por mejorar la calidad regulatoria "son insuficientes" y se opacan si las autoridades municipales y estatales continúan con prácticas deficientes, afirmaron analistas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Su jefe de la División de Política Regulatoria, Josef Konvitz, dijo que "México es un mosaico de estados", por lo que se requiere la coordinación de los tres niveles de gobierno en los programas de mejora regulatoria. El país tiene un reto importante por la "compleja y larga lista de regulaciones históricas" que deben de revisarse, apuntó. Empleos eventuales, una válvula de escape Arturo Robles El empleo formal de carácter eventual alcanzó en abril su mayor proporción en el número de puestos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) desde 1994. Los trabajadores con un contrato provisional totalizaron un millón 730 mil, cifra que representa 12.1 por ciento de la base total de dados de alta en la seguridad social del país. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indican que las contrataciones eventuales han mostrado un comportamiento favorable en el periodo enero-abril, y suman 162.4 mil personas, esto es 42.5 por ciento de las plazas totales que se han generado. Mujeres, 40% de la fuerza de trabajo en AL SANTIAGO DE CHILE, 5 de mayo. - Por primera vez en tiempos de crisis, las mujeres latinoamericanas aumentaron en 2009 su participación laboral en la región, hasta representar cerca de 40 por ciento de la fuerza de trabajo, según cifras de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Estos datos se dieron a conocer hoy en el seminario titulado "Pacto global por el empleo: Un instrumento para consolidar los avances hacia la igualdad de género", que se realizó aquí en la oficina subregional de la OIT para el Cono Sur. María Elena Valenzuela, especialista regional de género y empleo de la OIT, explicó que en 2009 se produjo una caída "muy pequeña" en la tasa de participación masculina, de 0.2 puntos, y un leve aumento en la femenina, de cerca de medio punto Conocía CTM propuesta de reforma laboral: Lozano Zenyazen Flores El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, refutó las críticas del líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Joaquín Gamboa Pascoe, al negar que la iniciativa panista de reforma laboral sea un "engaño y una mentira" porque no se consultó al dirigente. Antes, el lunes, el líder cetemista se dijo sorprendido porque Lozano presentó una propuesta de reforma distinta de la que les había mostrado. Esto le costó al secretario calificativos como "mentiroso e impositivo" por presentar una propuesta perjudicial para los trabajadores. El Reforma Destaca Banxico precauciones ante crisis Ulises DíazCiudad de México (6 mayo 2010).- El Gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, dijo que por más fuerte que venga una nueva crisis en los mercados europeos, México ha tomado precauciones para evitar complicaciones. "Es anticipado hacer pronósticos negativos sobre el impacto de la crisis de Europa en México, ciertamente es un fenómeno que esperemos se supere, pero el País ha adoptado medidas para evitar complicaciones", afirmó. De acuerdo con el líder del Banco Central, la crisis en Europa continúa presente, a diferencia de otras economías en donde ya se nota la recuperación, y por eso es necesario tener en perspectiva los actos que el Gobierno ha emprendido para enfrentar este tipo de circunstancias. Percibe Banxico mayor riesgo por Europa Ciudad de México (5 mayo 2010).- Los riesgos para América Latina por la crisis de deuda en la zona

euro han crecido, lo que está causando una depreciación de los activos de la región, dijo este miércoles el subgobernador del Banco Central de México, Manuel Sánchez, "Ha subido de importancia la situación de Europa, no por su impacto hasta ahora en nuestra región, sino como uno de los riesgos que hay que seguir vigilando de cerca para, en todo caso, actuar de manera prudente hacia adelante", dijo Sánchez a periodistas. "Pareciera que en este momento el principal problema no es ver una posible sobrevaloración de los activos, sino un movimiento en la dirección contraria", agregó. Abre dólar estable en 12.90 pesos venta Ernesto SarabiaCiudad de México (6 mayo 2010).- Luego de 2 días de fuertes presiones externas, el mercado de cambios minorista del País inicia con cierta calma, en un escenario de cifras de empleo favorables en Estados Unidos y la persistente incertidumbre por la problemática fiscal de las naciones europeas. La moneda de Estados Unidos se vende en 12.90 pesos y se compra en 12.45 unidades, en las ventanillas de Banamex, los mismos niveles en que cerró la jornada anterior. En el mismo sentido, en las ventanillas de BBVA Bancomer, la moneda americana se 'despierta' casi sin cambios, al comprarse en 12.52 unidades y venderse en 12.82 pesos. Abren con pérdidas mercados accionarios Ernesto SarabiaCiudad de México (6 mayo 2010).- A pesar de información positiva del mercado del trabajo en Estados Unidos, el nerviosismo por la crisis fiscal griega y los problemas fiscales de Europa ha provocado que los mercados empiecen con retrocesos. En Estados Unidos, el Dow Jones caía a 10 mil 845.37 puntos, nivel equivalente a una reducción de 0.21 por ciento con relación al cierre anterior. De igual manera, los índices Nasdag y Standard & Poor's bajaban 0.21 y 0.18 por ciento, cada uno. Al 1 de mayo pasado, las solicitudes por desempleo se redujeron 7 mil unidades con respecto a la semana previa, para ubicarse en 444 mil, y así acumular se tercera semana de retroceso, según datos del Departamento del Trabajo, lo que es una señal de que poco a poco el empleo se ha ido recuperando en Estados Unidos. Abren petroprecios al alza en EU Londres, Inglaterra (6 mayo 2010).-El petróleo se mantenía el jueves cerca de los 80 dólares el barril, tras haber tocado su mínimo en seis semanas, por temor a que se expanda la crisis financiera de Grecia y afecte a la demanda global de energía. El euro cayó a su mínimo en 14 meses, mientras que el dólar se fortalecía favorecido por el escepticismo sobre la capacidad de Grecia de cumplir sus promesas de austeridad. Un dólar firme encarece al petróleo para los tenedores de otras divisas. El contrato de junio en Estados Unidos subía 7 centavos a 80.04 dólares por barril, habiendo retrocedido a 78.87 dólares más temprano, su menor nivel intradiario desde el 22 de marzo cuando llegó a 78.57 dólares. Sube 3.6% productividad de EU Washington DC, Estados Unidos (6 mayo 2010).- La productividad de las compañías estadounidenses se desaceleró con fuerza en el primer trimestre del año, mostraron este jueves datos del Gobierno, que sugieren que las empresas tendrán que aumentar las contrataciones de personal para impulsar la producción. El Departamento de Trabajo dijo que la productividad no agrícola subió a una tasa anual del 3.6 por ciento, el menor avance en un año, tras haberse expandido a un ritmo del 6.3 por ciento en el cuarto trimestre. Analistas preveían que la productividad, que mide la producción de cada trabajador por hora, subiría a una tasa del 2.5 por ciento en el periodo de enero a marzo El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79189.html¿Es posible el contagio? Rubén Migueles, Ricardo Jiménez e Ixel González La gravedad de la crisis en Grecia radica fundamentalmente en su capacidad de contagiar a otras economías de la Unión Europea como España y poner en entredicho la recuperación económica global. El problema es si el gobierno griego será capaz de pagar el costo del programa de ajuste que impuso el FMI y la Unión Europea. En opinión de José Miguel Moreno, analista español en temas internacionales, el mayor riesgo de dicho programa es su posible inviabilidad política y económica. Política por el creciente descontento que ha generado en importantes sectores de la población: económica porque implica una contracción productiva de Grecia de hasta 4%, poniendo en entredicho la capacidad para reducir su déficit público. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79193.htmlIED crecerá hasta 50% en 2010: Cepal Los flujos de inversión extranjera directa (IED) en América Latina y el Caribe se dispararían entre 40% y 50% en 2010, tras desplomarse el año pasado por la crisis económica global, dijo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La proyección de un alza en los flujos de inversión se basa en las mejores perspectivas de crecimiento para la región, las tendencias de largo plazo de flujos de IED y las previsiones de algunos de los países receptores. "América Latina sigue siendo un destino muy importante porque tiene en primer lugar materias primas, los precios de las materias primas están en aumento y eso hace un poderoso atractivo para los inversionistas extranjeros", dijo la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. Tras presentar un informe sobre el tema, dijo que con el incremento previsto, el flujo de inversión extranjera directa en AL "volvería a superar los 100 mil millones de dólares". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79212.htmlLa industria del vestido en México aún tiene potencial Ariadna Cruz México es un país apreciado por su buena mano de obra y de bajo costo. Por esa razón, la industria del vestido extranjera tenía en el país una amplia producción, en especial Estados Unidos gracias al Tratado de Libre Comercio; sin embargo, a partir de unos años atrás, muchos fabricantes decidieron mudar su manufactura a China ocasionando una caída en el sector de 90%. Javier Pastor, presidente de Brother México, señaló en entrevista que a pesar del crecimiento registrado aún no se alcanzan los niveles acostumbrados en el pasado. &ldguo:Hace cinco años, con la apertura comercial, la maquila de ropa de Estados Unidos emigró brutalmente hacia China porque tristemente la mano de obra china es cinco veces más barata que en México". El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/06/dolar-minimos-sesion-frente-yenDólar en mínimos de sesión frente al yenNUEVA YORK.- El dólar extendía sus pérdidas frente al yen el jueves, para negociarse en sus mínimos de sesión, en medio de los persistentes temores sobre un contagio financiero en Europa. El dólar cayó más de 2% contra la moneda japonesa hasta los 91.77 yenes. Se negociaba luego a 91.89 yenes http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/05/06/indicador-coincidente-avanza-14-inegilndicador coincidente avanza 1.4%: INEGILos indicadores Coincidente y Adelantado sobre la economía mexicana mostraron en febrero pasado crecimientos mensuales de 1.4 y 0.3%, respectivamente, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con el reporte, el Indicador Coincidente, el cual refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, presentó un índice de 99.7 en febrero, lo que significó una variación de 1.4%, comparado con enero pasado. Este resultado, señaló el instituto, fue consecuencia del comportamiento favorable de la Tasa de Ocupación Parcial y Desocupación al registrar

una caída en el mes de referencia; del Número de Asegurados Permanentes en el IMSS, del Índice de Ventas Netas al por menor en los Establecimientos Comerciales, del Indicador de la Actividad Industrial y del Indicador de la Actividad Económica Mensual. A su vez, el Indicador Adelantado, que anticipa la posible trayectoria de la economía mexicana, reportó un índice de 115.0 en el segundo mes del 2010, lo que equivale a un crecimiento de 0.3% en relación con el mes precedente. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/06/temores-crisis-arratran-las-bolsaseuropeasTemores por crisis arrastran a las bolsas europeasLONDRES.- Las acciones europeas cerraron con fuertes retrocesos el jueves por un deterioro de la confianza de los inversionistas ante temores a que se propaque la crisis crediticia en la zona euro. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una caída de 2%, a 1,003.19 puntos, su menor nivel en dos meses. Los índices locales de Gran Bretaña, Francia, Alemania, Italia, España y Portugal cerraron con pérdidas de entre 0.7 y 4.3 por ciento. http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/05/06/bmv-opera-alza-expectativa-crisis-europaBMV opera a la alza en expectativa de la crisis en EuropaLa Bolsa mexicana opera con ganancias y el IPC subía el jueves 0.66% debido a un rebote técnico, luego de fuertes caídas en sesiones previas, pero en un mercado cauteloso ante preocupaciones sobre la crisis de deuda en Europa. A las 9.22 hora local (1422 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 32,206 puntos. El miércoles, el mercado accionario mexicano cayó por segunda sesión consecutiva a su nivel más bajo en dos meses. Entre las empresas que impulsaban al mercado local destacaba Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, con un alza de 0.69%, a 29.20 pesos. Las acciones de la mexicana Cemex, una de las mayores cementeras del mundo, ganaban 0.86% a 14.15 pesos. Sus ADR sumaban 1.37% a 11.12 pesos. http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/05/presentaran-iniciativa-fiscal-septiembrePresentarán iniciativa fiscal en septiembreEn septiembre, cuando se presente el paquete económico para el 2011, el gobierno planteará ante el Congreso una propuesta de reforma fiscal, adelantó la Secretaría de Hacienda. El titular de la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, Miguel Messmacher, anunció a asistentes a la VII Conferencia Anual de Global M&A que si bien no se ha hablado del tema como en los casos de la reforma laboral y la política, hay posibilidades de que se haga algo en materia fiscal. &Idquo; Vamos a hacer un planteamiento ", aseguró sin dar mayores detalles sobre el contenido. Tras su presentación en donde habló sobre la economía mexicana, sólo se limitó a decir: "Hay la posibilidad (de la reforma fiscal). Es algo que estamos analizando". http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/05/06/pemexinsuficientes-recursos-enfrentar-demandasPemex, con insuficientes recursos para enfrentar demandas Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrenta diversos juicios legales que le representan un pasivo aproximado de 65,300.3 millones de pesos, para cumplir con esta contingencia, al 31 de marzo, la paraestatal disponía de 12,672.7 millones de pesos. Es decir, cuenta con apenas 8.2% del costo legal estimado, de acuerdo con información enviada a la Bolsa Mexicana de Valores. La paraestatal detalló que estos juicios son civiles, fiscales, penales, agrarios, administrativos, ambientales laborales, mercantiles y de arbitraje, cuya resolución final se desconoce. Entre los juicios que enfrenta la petrolera destaca la demanda interpuesta en 2001 por CONPROCA, empresa que prestó sus servicios para la reconfiguración de la Refinería de Cadereyta, la cual reclama 424.8 millones de dólares. La Jornada http://www.iornada.unam.mx/2010/05/06/index.php?section=economia&article=020n1ecoMéxico v AL serían afectados si la crisis griega alcanza EspañaRoberto González AmadorEl terreno de riesgo al que ha sido llevada la economía española no es ajeno a México y América Latina. Tres de los sectores de mayor dinamismo, que han logrado tasas de crecimiento superiores al conjunto de la economía mexicana, serán los más afectados si se agrava la situación en el país europeo, consideró la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). & Idquo; Si hubiera una complicación de la situación en España, los sectores de banca, telecomunicaciones y electricidad de ese país – que tienen fuerte

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/06/index.php?section=economia&article=020n2ecoEl riesgo de contagio es real: FMI París, 5 de mayo. El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió sobre el riesgo de contagio de la crisis griega a otros países y defendió un gobierno económico común para la eurozona. "Hay que lograr evitar el contagio", dijo Strauss-Kahn al diario Le Parisien. "Siempre hay riesgo de una expansión de la crisis y todos deben seguir extremadamente alerta", agregó. Los rumores de que el presidente de España había solicitado al FMI 280 mil millones de euros para evitar la quiebra del país, provocaron una fuerte caída de la bolsa. En contraste, la Comisión Europea (CE) dio un espaldarazo a la tesis de que "España no es Grecia".

presencia en México– serían los más afectados", indicó.